

令和7年1月平戸市教育委員会定例会議事録

日 時	令和7年1月20日(月) 午前10時40分開会 午後0時10分閉会
場 所	未来創造館 ホール
出席委員	氏田裕也委員、田中まきこ委員、三輪昌美委員、山村昭文委員 入口政信教育長
出席者	田中教育次長、森理事兼学校教育課長、永田教育総務課長、赤木生涯学習課長、里崎文化交流課長

委員名	質疑等
教育次長	(日程第1 開会) ただ今から、令和7年1月平戸市教育委員会定例会を開催させていただきます。 それでは、平戸市教育委員会会議規則の規定により、教育長が議長として会議の進行をよろしくお願ひいたします。
教育長	それでは、日程に従い議事を進行します。
教育長	(日程第2 議事録署名委員の指名について) 日程第2 議事録署名委員の指名についてですが、平戸市教育委員会会議規則第16条第2項の規定に基づき、1月定例会の議事録署名委員に三輪委員、山村委員を指名いたします。どうぞよろしくお願ひいたします。
教育長	(日程第3 議事録の承認について) 日程第3 議事録の承認につきましては、12月定例会の議事録について事前に送付しておりましたので、ご確認いただいていると思います。何かご不明な点等ございませんか。 異議がございませんので、12月定例会の議事録については、承認することといたします。
教育長	(日程第4 教育長の報告について) 次に、日程第4 教育長報告です。 主なものについて報告します。 1月3日、令和7年二十歳のつどいが平戸文化センターで開催されました。8日、市町別教育長ヒアリング、10日、市校長研修会、17日、市教頭研修会、18日、第54回平戸縦断駅伝大会開会式・監督会議、19日、駅伝大会が開催されました。 今後の予定ですが、1月23日、市町別教育長ヒアリングの2回目が県庁

	<p>で行われます。28日、第4回都市教育長協議会、2月2日、平戸市表彰式、12日、教頭研修会、13日、総合教育会議、19日、志々伎小学校適正規模・適正配置説明会、20日、中部地区小学校適正規模・適正配置検討委員会、25日、生月地区小学校適正規模・適正配置検討委員会が開催されますので出席します。</p> <p>以上、報告させていただきます。</p>
教育長	<p>(日程第5 議案)</p> <p>日程第5 議案に入ります。</p> <p>次に、議案第1号 令和6年度平戸市スポーツ表彰の選定について、事務局の説明を求めます。</p>
生涯学習課長	<p>議案第1号 令和6年度平戸市スポーツ表彰の選定について、平戸市スポーツ表彰規則第7条及び第8条の規定に基づき、令和6年度平戸市スポーツ表彰選考会において内申者を選考しましたので審査を求めるものです。</p> <p>以下、説明省略。</p>
教育長	<p>事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願ひいたします。</p> <p>(「ありません。」の声あり。)</p>
教育長	<p>それでは、議案第1号 令和6年度平戸市スポーツ表彰の選定については、原案のとおり可決いたします。</p> <p>次に、議案第2号 平戸市立学校の通学区域に関する規則に基づく特別措置について、事務局の説明を求めます。</p>
理事兼学校教育課長	<p>議案第2号 平戸市立学校の通学区域に関する規則に基づく特別措置について、規則第3条の規定に基づき、児童生徒に係る特別措置の願いについて、「指定学校変更及び区域外就学にかかる認定基準」の各号に該当することから指定学校変更の許可を求めるものです。</p> <p>以下、説明省略。</p>
教育長	<p>事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願ひいたします。</p>
委 員	<p>部活動により指定学校変更が少なくなっている要因はあるのでしょうか。</p>

理事 兼 学 校 教 育 課 長	一時期は、野球、サッカーなどがありました、明確な理由はわかりません。部活動の地域移行の関係があるのかなと推測しています。
委 員	いじめ等によるものが令和7年度で3件と増えていますが、兄弟でいっしょに変更することから増えているのでしょうか。
理事 兼 学 校 教 育 課 長	一部、兄弟で変更するもので本年度から指定学校の変更を行っており、次年度も継続するため指定学校の変更を行うものです。
教育長	他にご意見はありませんか。 (「ありません。」の声あり。)
教育長	それでは、議案第2号 平戸市立学校の通学区域に関する規則に基づく特別措置について、原案のとおり可決いたします。 次に、議案第3号 令和6年度平戸市教育委員会表彰の選定について、事務局の説明を求めます。
生涯学習 課長	議案第3号 令和6年度平戸市教育委員会表彰の選定について、平戸市教育委員会表彰規定第7条及び第8条の規定に基づき、令和6年度平戸市教育委員会表彰選考会において内申者を選考しましたので審査を求めるものです。 以下、説明省略。
教育長	事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。 (「ありません。」の声あり。)
教育長	それでは、議案第3号 令和6年度平戸市教育委員会表彰の選定について、原案のとおり可決いたします。
教育長	(日程第6 その他) 次に、日程第6 その他の1のその他の報告に移ります。 (1) 共催・後援等について、事務局の説明を求めます。
生涯学習 課長	生涯学習課所管の後援1件について、ご説明いたします。 ・映画「今日も明日も負け犬。」平戸上映&トークイベント

	以下、説明省略。
教育長	<p>事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願ひいたします。</p> <p>(「ありません。」の声あり。)</p>
教育長	<p>それでは、後援について、承認といたします。</p> <p>次に、各課長報告について、教育総務課、学校教育課、生涯学習課、文化交流課の順番に説明をお願いします。</p>
教育総務 課長	<p>まず、実績報告です。12月25日、教育振興基本計画策定委員会を開催し策定委員会から答申があり、現在、パブリックコメントを行い市民からの意見の聴取を行っています。1月9日、令和7年度当初予算2次査定、16日、人事ヒアリングがあり出席しました。</p> <p>今後の予定ですが、2月2日、平戸市表彰式で市民表彰と併せて教育委員会表彰も行う予定です。7日、第3回学校予算委員会、17日、第2回拡大予算委員会に出席する予定です。以上です。</p>
理事兼学 校教育課 長	<p>まず、実績報告です。12月27日、学校部活動及び新たな地域クラブ活動に係る情報交換会を行い中学校校長からの現状の報告及び今後の在り方について協議を行いました。また、1月7日には部活動地域移行について市長へのレクチャーも行っています。16日、学校部活動及び新たな地域クラブ活動検討委員会では委員に現況の報告、地域クラブの認定制度について説明を行いました。</p> <p>今後の予定ですが、2月19日に志々伎小学校適正規模・適正配置説明会を開催しますが、事前説明会として1月22日に志々伎小学校で保護者への説明を行う予定です。24日、地域クラブ立ち上げ検討会を開催し地域移行へあまり進んでいない部活動について説明会を行います。27日から28日、教職員の県人事ヒアリング、2月6日から14日、小中学校長との人事評価について面談の実施、18日から19日、一般選抜学力検査、20日、第2回中部地区小学校適正規模・適正配置検討委員会、25日、第5回生月地区小学校適正規模・適正配置検討委員会を開催する予定です。以上です。</p>
生涯学習 課長	<p>まず、実績報告です。1月3日、令和7年二十歳のつどい、13日から18日、永田記念図書館で蔵書点検、平戸図書館は28日から2月7日まで行います。19日、第54回平戸縦断駅伝大会を開催し25チームの参加がありました。</p> <p>今後の予定ですが、1月21日、企業見学ツアード平戸中学校生徒が未来創造館に来る予定です。25日、ひらど市民大学で「ロータリーとリーダー</p>

	「シップ」と題し平戸ロータリークラブ会長から市内企業の取組みについて講義があります。30日、産業建設文教委員会の所管事務調査として市民プール、赤坂野球場などスポーツ施設の視察が行われる予定です。以上です。
文化交流課長	<p>まず、実績報告です。12月25日、生け花体験教室「小中学生体験教室」を行い今回で終了しました。1月1日、オランダ式新年ダイブとして国際交流員が主催し20名が千里ヶ浜で海に入る新年ダイブを行っています。6日、ノールトワイク市姉妹都市交流事業で高校生10名が18日までオランダで交流事業を行いました。</p> <p>今後の予定ですが、1月23日、文化財防火デーで雄香寺、宝亀教会において消防署、消防団と協力し防火訓練を行う予定です。2月22日、kidsジョブチャレンジ2025が開催され受入れを行う予定です。以上です。</p>
教育長	報告が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。
委員	学校部活動の地域への移行はどのような状況でしょうか。
理事兼学校教育課長	地域移行に多少遅れている団体はありますが、全く進んでいない状況ではないです。サッカー競技など進んでいる競技と遅れている競技では大きく差が開いています。このような状況から1月24日は遅れている団体を中心に、県からも担当者に出席してもらい手法など校長、教諭、保護者を対象に地域クラブ立ち上げ検討会を開催し協議してもらうようにしています。
教育次長	令和8年から土日の部活動は地域に移行するように令和5年度に基本方針を決めていますので令和7年度は大切な1年度となります。令和7年度の当初予算を含め資料を提示しながら、次回の定例会で進捗現況など詳しく説明をしていきたいと思います。
委員	生月地区では今、地域移行についての情報が保護者に降りてきた状況で意見があれば学校に提出するように言われています。しかしながら、中身が分からず理解するには時間がかかるのではないかと思っています。
理事兼学校教育課長	昨年から、学校を通じて保護者に情報を伝えながら行ってきましたがまだ、学校にもしっかりと浸透できていない状況であります。情報の伝え方に問題があったのでは無いかと反省しており、今後、2月8日にPTA研修会での説明や、いろいろな機会があれば話を聞いていこうと思っています。

委 員	ノルトワイク市姉妹都市交流は交互に交流を行っているのでしょうか。
文化交流 課長	高校生の相互交流事業で、10月にオランダから平戸に2週間ホームステイし1月にはオランダへ訪問を行い、相互に交流を行っています。
委 員	「春日集落案内所かたりな」で行われる県立大学連携事業報告会は、どのような事業内容でしょうか。
文化交流 課長	世界遺産に登録されたころから県立大学と連携事業を行っており、大学生からの視点で観光分野などの施策の提案などを受けています。今年度はフォトコンテストなどを実施したので春日町民を対象に報告会を行う予定です。
教育長	続きまして、(3)教育次長報告についてお願ひします。
教育次長	まず、実績報告です。12月25日、第3回教育振興基本計画策定委員会が開催され答申がありました。1月3日、二十歳のつどい、16日、学校部活動及び新たな地域クラブ活動検討委員会、19日、平戸縦断駅伝大会が開催され出席しました。 今後の予定ですが、29日、市議会臨時議会が開催されますが教育委員会からの議案はありません。30日、産業建設文教委員会所管事務調査があり「子どもたちを取り巻く教育環境及び社会体育施設の現状と課題について」として教育施設等の現場確認があります。平戸小学校ではICT教育の授業の視察、北部学校給食共同調理場で作業状況の視察、社会体育施設としてシーライフひらど、赤坂野球場、ライフカントリー多目的グラウンド、相撲場の現場の視察を行い、後日もう一度所管事務調査が行われる予定です。2月2日、平戸市表彰式があり教育委員会表彰、スポーツ表彰を市民表彰と併せて行います。13日、総合教育会議、14日、中部放課後児童クラブ落成式、20日、中部地区小学校適正規模・適正配置検討委員会、25日生月地区小学校適正規模・適正配置検討委員会があり出席する予定です。 以上で、報告を終わります。
教育長	報告が終わりました。委員の皆様から何かお尋ねになりことはございませんか。
教育長	続きまして、(4)その他です。 ・小・中学校の陸上競技大会の在り方について、小学校校長会、中学校中体連から要望があっていますので委員の皆さんから意見を聴きたいと思います。提案内容としましては、小学校陸上大会については、令和7年度

	<p>の開催を最後として大会を終了したい。中学校陸上競技大会については、参加する生徒は陸上競技を志す一部の生徒（離島部の中学校は応援の形で全生徒参加）、実施日は6月の平日ではなく日曜日（1日のみ）開催として新人戦と同様の取扱いとしたいとのことです。</p> <p>（内容については省略）</p>
委 員	<p>小学校陸上大会を終了した後には体育の専門指導者の派遣事業を行いたいとのことですが、専門指導者の派遣は学校の判断で行うのでしょうか。専門指導者はいるのか、また予算措置はされているのでしょうか。</p>
教育長	<p>体育の技術的な向上のための専門者を派遣してもらいたいとのことですが、今のところ特に決定ていませんし、予算についても未定です。</p> <p>陸上大会が無くなつた後に、新たな事業を実施して講師の派遣をしてもらいたいとのことです。</p>
委 員	<p>小学校陸上大会については、学校数が少なくなり大会運営に必要な人員確保が困難であるのであれば、令和7年度の開催で終了することも仕方がないと思います。中学校総合体育大会陸上競技については、生徒数も減少しており松浦市との合同による開催でいいのではないかでしょうか。</p>
委 員	<p>担当の事務局になった学校では各学校との調整に相当な時間を要し、相当な労力をかけていると思いますので、教職員の負担を考えると仕方ない事かなと思いますが、陸上競技の目的の1つに児童の体力の向上、他校との交流・親睦というのもありました。児童の体力の向上については、長年心配してきたところでありますので、各学校で情報交換しながら行ってもらいたいと思います。提案については、やむを得ないのかなと思います。</p>
委 員	<p>小学校陸上大会は長く続いた大会でしたが、暑い時期に練習して熱中症で体調を悪くしたり、児童が少なくなっている現状をみると続けていくことは大変だと感じています。しかしながら、体力の向上を考えると体を動かさない子どもにとっては、運動する1つのきっかけになるのではないかなと思います。</p>
委 員	<p>小学校陸上大会で活躍する子どもにとっては、このような大会を無くすのは残念だなと思います。別の形で何かできればいいとは思います。</p>
教育長	<p>本日、結論を出すことではありませんが、予算が関係することもありますので、次年度の初めには結論を出したいと思います。中学校については、今年度には決定し伝えたいと思っています。</p> <p>次回の教育委員会定例会の日程等について、事務局から説明をお願いし</p>

	ます。
教育次長	事務局としましては、次回の教育委員会定例会は、2月19日（水）午後1時30分から教育委員会応接室で開催したいと考えています。
教育長	(日程第7 閉会) 以上すべての協議が終了しました。 以上をもちまして、令和7年1月教育委員会定例会を終了いたします。 皆様、お疲れ様でした。
	午後0時10分 閉会
	令和7年1月20日
	議事録署名人 署名人 <u>委員</u> 署名人 <u>委員</u> 議事録調製職員